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Segundo o Dicionário de Regionalismo do Rio Grande a palavraGaúcho significa:
Habitante do Rio Grande do Sul.dedicado à vida pastoril e perfeito conhecedor das lides campeiras,Habitantes da Argentina e

do Uruguai, da região de campanha, com origem e costumes assemelhados aos dos rio-grandenses. Primitivamente:
Changador, qaudério.ladrão, contrabandista, vagabundo, coureador, desregrado, andejo. índio ou mestiço,maltrapilho, sem
domicílio certo, que andava, de estância em estância, trabalhando em serviços que fossem executados a cavalo.
Remanescentes de tribos guerreiras que habitavam a Argentina, o Uruguai e o Rio Grande do Sul, às vezes amestiçados com
portugueses e espanhóis, nômades, hábeis cavaleiros, extremamente valentes, desprendidos de tudo, inclusive da vida,
valorosos, leais, hospitaleiros, ocupados alguns com as lides da vida pastoril primitiva, outros com roubos de gado ou

contrabando, e outros, ainda, a maioria transitoriamente, com a vida militar em que exerciam funções de bombeiros, de
chasques, arrebanhadores de gado e de cavalos, de vaqueanos, de isca para o inimigo, ocupando postos que variavam de
soldado raso a general.

Já na minha opinião hoje temos alguns tipos de gaúchos, os principais são estes:

O Gaúcho Legitimo: É aquele nascido na Argentina, Uruguai e no Rio Grande do Sul, e que preserva costumes com o habito
de matear ao pé do fogo de chão ou no próprio'fogão a lenha, o uso da bombacha, entre outros costumes peculiares do
gaúcho, isto no seu dia a dia, sem distinção do dia da semana.Acostumado ao sistema rude da lida campeira,da mão calejada
detrabalhar a terra,ede lidar com gado e cavalo.

O Gaúcho de Tradição: É todo aquele-que não importando estado país de nascimento, cor, raça, ou que vive no campo ou

cidade, mas que veste uma bombacha, encilha um pingo no fim de semana e vai para um rodeio laçar, ginetear, dançar num
fandango, matear com os amigos nas noites de rodeio, formando verdadeiras cidades de lona, onde todos são amigos e

irmãos, com um objetivo em comum,ManterViva a Nossa Cultura Gaúcha.Mas não é só isto que faz um vivente ser um Gaúcho,
o verdadeiro"Gaúcho"em qualquer tuqar.dia.hora.orqulha-se e bate no peito e diz em alto e bom tom que"Orgulha-se de Ser
Gaúcho':

O Gaúcho de Fim de Semana ou Gaúcho de Loja: Este por sua vez é o que mais temos, pois é todo aquele que simplesmente
se pilcha no final de semana pra ir para algum bailezinho e somente isto,este por sua vez quando convidado para usar a pilcha
fora do salão de baile,ou se nega ou comete a maior ofensa para o gauchismo,diz que tem vergonha de andar na rua pilchado,
normalmente inventa moda na nossa indumentária. Mas estes "gaúchos" até certo ponto têm seu valor, pois dentre destes
acabam surgindo grandes tradicionalistas!

O ser GAÚCHO não como muitos pensam, vestir uma bombacha e calçar uma bota, mas é sim um estado de espírito e um

estilo de vida, que mesmo para aqueles que vivem na cidade, apreciam as coisas simples da vida do tampo.

Tradição gaúcha não é moda, mas sim história e costumes de um povo, e por isto é fundamental o respeito e não
cairmos nas tentações do modismo que vem de certa forma

"Bagunçando a Tradição Gaúcha':
IIdemar Effting

D. Luiz Felipe de Nadai

Bispo de Uruguaiana Rodeio Terra e Parnpa.

Autor: Edson de Souza.
Livro: Mandancial de Versos de Edson de

Souza.
Editora: Borck.
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Em nome do Pai,do Filho e do Espírito Santo e com licença do Patrão Celestial.
Vou chegando, enquanto cevo o amargo de minhas confidências,

porque ao romper da madrugada e ao descambar do sol, preciso camperear
por outras invernadas e repontar do Céu, a força e a coragem para o entrevero
do dia que passa.

Eu bem sei que qualquer guasca, bem pilchado, de faca, rebenque e

esporas, não se afirma nos arreios da vida, se não se estriba na proteção do
Céu.

Ouve, Patrão Celeste,a oração.que te faço ao romper da madrugada e

ao descambar do sol:
"Tomara que todo omundo seja como irmão!.Ajuda-me a perdoar as

afrontas e não fazer aos outros o que não quero para mim".
Perdoa-me,Senhor, porque rengueando pelas canhadas da fraqueza

humana, de quando em vez, quase se querer,em me solto porteira a fora ... Êta
potrilho chucro, renegado e caborteiro ...mas eu te garanto, meu Senhor,
quero ser bom e direito!

Ajuda-me, Virgem Maria, primeira prenda do Céu. Socorre-me, São
Pedro, Capataz da Estância Gaúcha. Pra fim de conversa, vou te dizer meu
Deus,mas somente pra ti,que tua vontade leve a minha de cabresto pra todo o
sempre e até a querência do Céu.Amém.

Quando esta gaita se espicha
Num floreio bem cuiuco

Minha alma inteira relincha
E eu lembro de quase tudo
Daquelas festas com arte
Nos pagos catarinenses

Do velho patl\iío Demarchi
Do laço jaraguaense

Chinócas flor qe espe�al
Já saíram sarandeando

Nos braços de alg'um bagual
Prosas de amor lê falando
Se o índio for dançador

Vê-se no jeito da estampa
foi aluno do.Robinson

Da academia Terra e P�mpa

Que lugar de lindas prendas
E de gaúchos dançador

Ate um olhar das donzelas
É um pedido pro amor

Domingo quando acontece
Finalizando o rodeio
Vê-se índio laçador

E cavalo bom de arreio
Apartir desta sexta-feira dia 21 de janeiro de 2005, nós do Projeto da Cultura
Gaúcha Meu Pago Sul, passamos a desenvolver esta página gaúcha, e

gostaríamos de agradecer a confiança e convite do Jornal Correio do Povo e o

Patrão Ninho Demarchi, para prosseguirmos o excelente trabalho que nossa

amiga Vanessa vinha fazendo.
.

A Vanessa teve que se afastar desta atividade por motivos pessoais, que
estavam impedindo a continuação do trabalho que vinha fazendo com

grande competência.
Assim, deixamos aqui nossos agradecimentos, e nos comprometemos a

prosseguir este trabalho que tanto vem orgulhando os Gaúchos de Jaraguá
do Sul e região. Estaremos trabalhando em paralelo com o nosso sité que está
em funcionamento a quase quatro anos. Onde sempre encontrarão
informações complementares.

Grande Abraço a Todos.

Lucimar Effting do CTG Laço
Jaraguaense completa seus 23 anos neste dia
22/01.

Deixamos aqui os desejos de feliz
aniversário, e o aviso tais ficando velho

Ildemar Effting. menino.

DEMARCHI
CARNES

Temos carnes
temperadas para

festas
, Coxinho da Asa,

Bananinha, Contra Filé,
Filé Duplo, etc .....

FONE: (47) 371-4547 FAX: (47) 275-0524 JARAGUÁ DO SUL - se
E-mail: demorchicarnes@netuno.com.br

Prove nossas
carnes especiais:

MARRECO,
JAVALI, COELHO

E OVELHA

Abagualado: Semelhante a bagual, arisco,
sestroso, espantadiço; Individuo grosseiro,
inculto, rústico, amatutado, selvagem,
abritalhado,estouvado.

Abichornado: Aborrecido, triste,
desanimado.

Ba.gual: Cavalo manso que se tornou

selvagem.Reprodutor,animal não castrado.

Bah: Abreviação de barbaridade. Expressão
usada para demonstrar surpresa,
indignação.

Bugio: Pelego curtido e pintado, em geral
forrado de pano.Animal da Serra.

Cabanha: Estabelecimento pastoril
destinado à criação e à seleção de
reprodutores de gado de raça.

Dar carão : Negar-se a moça a dançar
quando convidada pelo rapaz,ou vice-versa.

Emalar o poncho: Enrolar o poncho para
atá-lo nos tentos do lombilho, com ou sem

mala-de-poncho.Preparar-se prarviajar.

Embretado: Encerrado no brete.Metido em

apertos, em apuros, em dificuldades;
enrascado, emaranhado.

Entrevera: Mistura, desordem, confusão de
pessoas,animais ou objetos.

Guaiaca: Cinto largo de couro macio, às
vezes de couro de lontra ou de camurça,
ordinariamente enfeitado com bordados ou
com moedas de prata ou de ouro, que serve

para o porte de armas e para guardar
dinheiro e pequenos objetos.

Flete : Cavalo bom e de bela aparência,
encilhado com luxo e elegância.

Evento: Rodeio Crioulo
Entidade: CTG Braço Forte
Cidade: Braço do Trombudo
De 29 À 30/01/2005
Evento: Rodeio Crioulo
Entidade: CTG Recanto Do Pago
Cidade: Irani
De 29 À 30/01/2005

Evento: Rodeio Crioulo
Entidade: CTG Lago Azul
Cidade: Major Vieira
De 29 À 30/01/2005

Evento: Festa Campeira
Entidade: CTG Estância Velha
Cidade: São José do Cerrito
De 29 À 30/01/2005

Fonte: Site M..'!.G/SC www.mtgsc.com.br _

Apartir do dia 10 de Fevereiro

eTG Laço Jaraguaense promove a

quinta-feira do laço.
Com treino de laço aberto a todos.
No local haverá completo serviço de
bar e aquele suculento churrasco
Inf.: (47) 3714547 ou ctglj@ctglj.com.br

---------,----""""""-....._---

Envie sua programação para:
_____"agenda@meupa�!.�sul.com.�� _

Confira nossgs
ofertas imperdlveis

Lombo Bovino c/ OS50 R$ 2,99
Peito Bovino c/ Osso , R$ 2,89
Línguicinhd de Frango R$ 4,99
Costela Recheoda R$ 7,95
Alcatra Com Osso R$ 8,90

Acervo: Biblioteca Pública do Estado de Santa Catarina 
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J - QUAL DAS FAIXAS
SAíDAS DO SARCÓFAGO
�EGOU À MÃo DA
EXPlORADORA?
PINTE CADA UMA DE
COR DI FERENTE E VOCÊ
DESCO�RE FÁCil!
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l-PRESTE
ATENÇÃO AOS
CACOS
E DESCU�RA
QUAL DelES SE
ENCAIXA AO
VASO
QUA�RADO!
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A fofinha Amandaa mghaur Gregolemitschcompletou 1 ano e 3 m. esesno dia 1 B. Parabéns!

. Bento,de 3
A bela Larls� Loir e Liane
meses, filha. e

do nossa coluna
Bento, ilumlnan

s - EXPlORADOR As VEZES PASSA POR SUSTOS.
ENQUANTO ISSO. VOCÊ SE DIVERTE EN(ONTRANDO
AS SETE DIFERENÇAS ENTRE AS DUAS CENAS!
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Comemora seu
4° ano de vida,
no próximo dia
17/01, o
simpático
garotinho Vítor
de Souza.
Parabéns de seu
irmão Lucas e
seus pais
Lisiane e Volnei

o gatinho Leon�rdo
Vinicius Junkes Rle9�1
comemorou no dia 17 ma.ls

.

ho Os pais CláudIo1 anm .

Luis e Claudete sentem-se

orgulhoSOs

" �
f�·

Acervo: Biblioteca Pública do Estado de Santa Catarina 




